
 

議会報告会アンケート集計 

 

報告会参加人数    54 人 

アンケート回収人数  47 人（無回答項目もあり） 

 

問 1. 性  別  男性：27 人  女性：20 人  

 

問 2. 年  齢  10 代：1 人 20 代：1 人 30 代：0 人 40 代：4 人 

       50 代：6 人  60 代：20 人  70 代以上：14 人 

 

問 3. お住まい  田野：12 人  益子：18 人  七井：13 人 町外：1 名 

 

問 4. 職  業  会社員：４人 自営業：８人 農業：５人 学生：１人 

公務員：４人 無職：１７人 その他：６人  

 

問 5. 議会報告会の開催を何で知りましたか。（複数回答可） 

    議会だより：22 人  回覧板：21 人  ポスター：４人  

議員・知人からの紹介：7 人  その他：3 人 

 

問 6. 議会報告会に参加した感想をお聞かせください。 

    良い：９人  まあまあ良い：８人  普通：８人  

あまり良くない：８人  良くない：２名  

 

問 7. 議会報告会の曜日・時間帯はいつが良いと思いますか。 

平日昼間：３人  平日夜間：３人  

土日昼間：26 人 土日夜間：13 人   

 

問 8. 本日の感想、その他議会に関するご意見、ご要望がありましたらご記入く

ださい。 

 



【議会報告会・意見交換会に対する内容】 

 
○ アンケート問 1 の性別に関した選択肢を今後は LGBTQ に配慮して見直して

欲しい。 

 

○ テーマに合わない質問に対しては、その旨を指摘の上、質問を中断してよい

と思う。限られた時間が、議論のルールを守らない参加者によって浪費され

てしまった。 

 

○ 怒鳴る人には退席を求めるべきだと思う。議員への礼を欠き、品位を欠くと

感じる。 

 

○ 初めて参加した。とってもいい経験だった。今後も参加してみたい。 

 

○ 意見交換会を定期的に実施してもらいたい。 

 

○ 図書館の方向性とかをもっと聞きたかった。 

 

○ 感情的に議員にどなる参加者は即刻退場させる。意見交換会にならない。 

 

○ 司会やタイムキーパーなど必要では。 

 

○ 時間が足らない。もっと意見交換をしたかった 

 

○ これから開催の場合、13：00～沢山時間をとってもらいたい。 

 

【図書館整備に関する内容】 

 

○ 文化教育にかかる費用と道路や下水整備などにかける費用とをてんびんに

かけるような議論をすべきではない。新設での図書館建設を強く希望する。 

 

○ 学習室は図書館ではない。子供達のために良い図書館を建てたい。 

 

○ もういい加減、図書館のある町に住みたい。 

 

○ 町民は図書館を楽しみにしているはず。原点に戻っていただきたい。行政都

合だけで楽しみを奪わないでほしい。 

 

○ 箱物 利用度 本が必要である。 

 

○ 図書館については、互いの立場を理解し合う、そして建設的に話し会うとい



う姿勢が必要！ 

 

○ 図書館は必要。 

 

○ 図書館はあった方がよいに決まっている。お金が無いのならどうするかを考

えるべき。次の世代に大きな借金を残したら、申し訳ない。 

 

○ 是非図書館を!! 

 

【議会・議員に対する内容】 

 

○ 議員のみなさんには図書館の必要性や、新設の意義について、十分に勉強し

てもらいたい。批判のための批判や、生活インフラへの予算配分ありきの考

えばかりすることはやめてもらいたい。 

 

○ 議員、議会がしっかり町民の声を聞き、それを町に確実に伝え、確かな審議

をしていただく。責任を持った運営・意見をお願いしたい。 

 

○ がっかりした。議会内での意見を統一してほしい。 

○ 議員の皆様には、しっかり勉強していただき、是非図書館建設をしてただけ

るよう努力していただきたい。 

 

○ 図書館の必要性について、もっと勉強すべきである。 

 

○ 町民の夢を積極的に取り入れるために、議会サポーター制度に期待する。 

 

○ 議員の自覚なしということがよく分かった。 

 

【町（執行部）に対する内容】 

 

○ 図書室の利用時間を延長してほしい。 

 

○ 新町長になり、1 ケ月程。決定している予算を変更する可能性があり、それ

を審議してから決定となると更に時間がかかる。もし新町長が現在決まって

いる予算について方向を変える可能性があるなら急ぐべき。 

 

○ 「世間の益子」ではなく、「世界の益子」に相応しい、立派な道路行政を希望

する。「生活のための道路」「観光客によろこんでもらえる道路」 

 

○ 悠和館の利用状況と今後の負担について。 

 

○ 地域の実態にあった地域福祉計画、自治会ごとに検討することが必要。 



 

○ 結婚しやすい場の提供を町としても積極的に行なってもらいたい。 

 

○ 町や国の将来のためには、子供の教育が大切である。子育てしやすい環境整

備をお願いしたい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



【会場での意見・質問】 

 

〇結婚相談所が社協と役場にあるが、情報交換がされていない。情報交換できる

ようにお願いしたい。 

→ 今後、教育厚生常任委員会としても、ぜひ結婚に向けてできるような形

の議論や意見交換をしたい。 

 

〇今回町長選で町長が変わったが、予算の原案を修正するのか。 

→ 町長が変わったばかりで、まだアクションを起こしていない。これから

新町長から色々な提案が得てくると思うので、その都度議会としても議論し

ていきたい。 

 

〇新町長からの意見を待っているだけで、自分たちからはないのか。町長が何か

言えば、それについていくのか。 

→ ついていくということではなく、町長から提案があれば、良いか悪いか

を議論していく。議会というのは議決する場所。実際に事業を行うのは町で、

議会として事業を行なえるわけではない。 

 

〇新型コロナウイルス感染症対策としてワクチン接種率アップ事業で 1,010 万

円計上されており、地域通貨は配布されるとなっている。ものすごくお金がか

かっているが、全て補助金対応とはいえ、予算を組む上であまりにも補助金に

頼りすぎるというのは、将来にツケを残すことになるのではないか。 

→ 町として地域通貨を配ったのは、少しでも早く接種していただきたいと

いうことだと思うので、ご理解いただきたい。 

 

〇議員として一番大事な仕事は何か。 

→ 今後、意見交換会等がある時には答えられるような体制をとりたい。 

 

〇2 年間相当気合を入れ、かなりの時間を使って、図書館基本計画策定委員会の

メンバーとして基本計画と向き合ってきた。議会代表として議員がメンバーに

入っていたので、当然議会の中でも報告はしていたはずなのに、もう 1 回特別

委員会で揉むということは、議会代表で参加していた議員はどういう立場だっ

たのか。また、議会はどういう風に図書館基本計画策定委員会と関わってきた

のか。 

→ 策定委員会で議論した内容は資料と共に議員全員に報告をしていた。図

書館を作るという話は議会の中でも一致していることだが、新町長が見直し

たいと言っており、提案された場合、内容を今度議論していく。 

 

〇図書館基本計画策定委員会は法律違反であるという話を聞いたが、その辺を

もう一度お話しいただきたい。 

→ 地方自治法第 138 条第 2 項において、策定委員会を附属機関として認定

する条例を作ってから始めないと、この策定委員会は有効ではない。 



〇町には 15 億もかけて図書館を作る余裕はないだろう。生活道路整備にもう少

しお金を回してもらった方が、地域住民は助かる。議会の中で反対意見はなか

ったのか。 

→ 議会の中で全く反対がなかったわけではない。現在、議会としては、区

画整理地内に図書館を建設するというところで止まっている。今後町長から

議会に対して提案が来たら、特別委員会で揉んでいく。 

 

○ 3 年間協議した結果、なぜ大型図書館になったのか。 

→ 図書館建設について、図書館とともに多目的な施設にしたいという意見

もかなりあり、それも含めて議論してきた結果、大きな規模になった経緯が

ある。 

 

〇図書館がなく、子供達がかわいそう。益子町よりも人口が少なくても、子供達

のために図書館を建てている町がある。15 億円が町にとってそんなに負担な

のか。 

 

〇今後、附属機関を設置して検討するとのことだが、1 回限りの図書館建設につ

いて附属機関を設置するのは地方自治法としてどうかと思う。その辺、もう少

し勉強していただきたい。 

 

〇図書館は何のためにあるのか。図書館がこれから果たす役割は何か。議員の方

たちは図書館について十分勉強していただきたい。 

 

〇益子に図書館は必要なのか。町の財政状況や維持費も含めた図書館にかかる

金額を町民にきっちりと伝えないことは、町に責任がある。地方交付税ありき

で何でも建てるのはおかしい。よくよく足元を見て、私たちは町民に求めるも

のではないかと考える。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



【委員会付託】 

① 悠和館の利用状況と今後の負担について。（総務産業） 

② 結婚相談所が社協と役場にあるが、情報交換がされていない。情報交換で

きるようにお願いしたい。（教育厚生） 

 

③ 町や国の将来のためには、子供の教育が大切である。子育てしやすい環境整

備をお願いしたい。（教育厚生） 

④ テーマに合わない質問に対しては、その旨を指摘の上、質問を中断してよい

と思う。怒鳴る人には退席を求めるべきだと思う。（広報広聴） 

 

【図書館建設特別委員会付託】 

 

① 子供達のためによい図書館を建てたい。 

 

② 新設での図書館建設を強く希望する。 

 

③ 益子に図書館は必要なのか。 

 

 

【執行部へ報告】 

 

① 生活のためや観光客に喜んでもらえる道路整備を希望する。 

 

② 地域の実態にあった地域福祉計画、自治会ごとに検討することが必要である。 

 

 

 

 

今回の意見の集約をしたほかにもたくさんのご意見を頂戴しました。それ

らの意見につきましても、議員全員で対応してまいりますので、今後とも議会

報告会並びに意見交換会にご来場されますことをお願いいたします。 

なお、次回開催日につきましてはホームページ、回覧等でお知らせいたしま

す。ありがとうございました。 

              益 子 町 議 会 議 長  


